

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATORCENARIO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lanzeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO XI

PALMA DE MALLORCA
Viernes 28 de Mayo de 1920

Núm. 3.394

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Junta provincial de subsistencias

Ayer tarde, en el despacho del Gobernador civil, se reunió la Junta provincial de subsistencias, tomándose por unanimidad los siguientes acuerdos:

Autorizar el embarque de varias partidas de patatas que el Capitán general ha solicitado para suministro del ejército de guarnición en Menorca.

Remitir a Informe del Ingeniero Agrónomo una instancia de un comerciante de La Puebla solicitando permiso para exportar patata a Melián y Barcelona procedente de la cosecha recolectada en la indicada villa de La Puebla, y que interin se conozca la producción exacta y la cantidad necesaria para el abasto de la isla se mantenga la prohibición de exportación.

Denegar, por no venir en debida forma justificada, la petición de don F. Luch de Valencia solicitando la reexpedición de 140 sacos de cascarrilla de arroz que el comitente de ésta ha dejado de cuenta.

Denegar igualmente una solicitud de don Bartolomé Palou pidiendo la modificación de la tasa que actualmente rige para la venta de huevos.

Y pedir ciertos datos que se consideran necesarios para poder informar a la instancia de la Compañía eléctrica de Manacor solicitando la aprobación de nuevas tarifas de consumo de fluido eléctrico.

Conflictos obreros

Conflicto zanjado

Ha quedado completamente zanjado el conflicto que existía entre el propietario y los obreros de la fábrica «La Hilandera».

Estos, como recordarán nuestros lectores, fueron a la huelga como protesta contra el despido de un compañero que parece insultó a dicho propietario, y expusieron su decisión de no reanudar el trabajo hasta que hubiese sido readmitido el compañero despedido.

Ahora, empero, se han presentado nuevamente al trabajo—fue reanudado ayer—, quedando expulsado dicho trabajador.

Los obreros, sin embargo, han obtenido una mejora: el 50 por 100 de aumento en la cantidad que percibían por las horas extraordinarias de trabajo.

Asociación del Rosario Perpetuo

La solemnisísima procesión de la Santísima Virgen del Rosario saldrá de la Iglesia de Santa Catalina de Sena, a las seis y media de la tarde del próximo domingo día 30 del corriente y recorrerá las calles siguientes: San Miguel, Olmos, Rambla, Riera, Mercado, Orfila, Veri, Plaza del Rosario, Santo Domingo, Antonio Maura, Plaza de Cort, Colón, Plaza Mayor y San Miguel.

Actuará de Preste el M. I. Sr. Deán de la Iglesia Catedral y presidirá la procesión el Excmo. Sr. Capitán General de Baleares, acompañado del Ilmo. Sr. Gobernador civil y del Sr. Alcalde de Palma.

Esperamos que los vecinos de las calles que ha de recorrer la procesión, adornarán con damascos sus balcones como homenaje a La Santísima Virgen del Rosario.

EN LA AUDIENCIA

El homicidio de Pollensa

Ayer se celebró en esta Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado de Inca contra M. P., acusado del delito de homicidio, perpetrado en la persona de José Cladera.

El hecho de autos ocurrió en la villa de Pollensa.

La vista empezó por la mañana, prestando declaración el procesado y todos los testigos.

Luego se suspendió la vista, que se reanuda por la tarde.

Hicieron sus informes el Ministerio público, representado por el abogado fiscal, señor Cáceres, y el abogado defensor, señor Cano de Castro. El primero pidió un veredicto de culpabilidad para el procesado, y la defensa lo solicitó de inculpabilidad.

El Presidente del Tribunal hizo el resumen de costumbre.

El veredicto del Jurado fué de culpabilidad para el procesado.

El Ministerio fiscal pidió entonces para el procesado la pena de catorce años, ocho meses y un día de reclusión temporal, indemnización de 3.000 pesetas al padre del interfecto y accesorias y costas, sirviéndole de abono la mitad de la pena preventiva sufrida.

La defensa pidió a la sala que, teniendo en cuenta la edad del procesado y la declaración de los testigos, se inspire, al dictar

la sentencia, en sentimientos de clemencia, acompañándolos con la justicia.

El Tribunal de Derecho dictó sentencia conforme a la petición fiscal.

Mercado de Inca

Día 27 de Mayo de 1920.

Almendrón, a 140'00 pesetas quintal.

Trigo, a 50'00 id. (cuartera).

Candeal, a 52'00 id.

Cebada del país, a 18'00 id.

Id forastera, a 17'00 id.

Avena del país, a 16'00 id.

Id. forastera, a 15'00 id.

Habas para cocer, a 30'00 id.

Id. ordinarias, a 29'00 id.

Id. para ganados, a 28'00 id.

Maíz, a 28'00 id.

Frijoles, a 50'00 id.

Habichuelas (confits), a 60'00 id.

Id. blancas, a 55'00 id.

Garbanzos, a 50'00 id.

Cerdos cebados, a 29'00 id. la arroba.

Azafrán, a 5'10 onza.

Pago de haberes

El día 1 del próximo Junio se abrirá el pago de sus haberes a la Clase Pasiva por esta Depositaria pagaduría de Hacienda, en la siguiente forma:

Día 1.—Montepío Militar, Civil, Jubilados y pensiones renumeratorias.

Día 2.—Retirados de Guerra y Marina.

Día 4 y 5.—Nóminas sin distinción.

Los guardias de los suburbios

El Alcalde, Sr. Barceló y Caimari, recorrió ayer los caseríos cercanos a Palma para cerciorarse del servicio que prestan los guardias rurales.

Le acompañaba en el recorrido el jefe de la guardia urbana, señor Comas.

El Alcalde encontró en sus puestos a los guardias, excepción hecha de uno, a quien impuso, como castigo, diez días de descuento.

La falta de sellos

Ayer continuó en esta ciudad la carencia de sellos para el franqueo de cartas.

El conflicto fué ayer mayor que el día anterior, ya que el miércoles aun se dispuso de sellos hasta entrada ya la tarde, mas ayer la carencia fué absoluta durante todo el día.

El presidente de la Cámara de Comercio, don Miguel Salom, visitó ayer al Administrador principal de Correos y al Representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos, al objeto de pedirles dieran facilidades para evitar que se entorpeciera la correspondencia.

El Administrador expuso que, no dependiendo de él el asunto de los sellos, nada podía hacer, si bien dió toda clase de facilidades para evitar que la correspondencia dejara de circular.

El Sr. Moll, por su parte, ofreció que hoy repartiría entre las expendedorías el remanente de sellos que existe en el almacén.

Se decía ayer en el Ayuntamiento que, de persistir la carencia de sellos, el Sr. Alcalde tomará las medidas que le autoriza la ley para evitar que la correspondencia quede sin curso.

Notas de Sociedad

Nuevo Bachiller

Ha terminado sus estudios de Bachillerato, en nuestro Instituto, la señorita Josefina Colomar Tur.

Bodas

Ayer, en la capilla del Palacio Episcopal, se unieron en el indisoluble lazo matrimonial la bella y simpática señorita Bárbara Cabrer, hija de nuestro amigo el cónsul de Italia en Palma, don Bartolomé, y don Antonio Carlos Sureda.

Bendijo la unión el M. I. Sr. D. Buenaventura Barceló, Arcipreste.

Apadrinaron a la novia el Industrial don Juan Perras y el comerciante don Bartolomé Bosch, y al novio el corredor de comercio don Vicente Sureda y el distinguido joven don José Oriolanda.

La novia lucía elegante toilette. Los contrayentes, a quienes deseamos muchas felicidades en su nuevo estado, salieron para Valldemosa.

También ayer se celebró la boda del importante Industrial catalán don Germán Canals con la distinguida señorita doña Antonia Moya Francés.

BANCO HISPANO-AMERICANO

Capital 100 Millones de Pesetas

Casa Central: Madrid

Sucursales y Agencias: Alcoy, Alicante, Antequera, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Córdoba, Coruña, Egea de los Caballeros, Granada, Huelva, Játiva, Logroño, Málaga, Murcia, Palma de Mallorca, Pamplona, Ronda, Sevilla, Soria, Tarrasa, Valdepeñas, Valencia, Valladolid, Vigo, Villafranca del Panadés y Zaragoza

En breve apertura de sucursales en Jaén, Jerez, Calatayud, Huesca, Tudela y Almería

Ofrece al público cuantas facilidades pueda desear para las siguientes operaciones.

Compra y venta en las Bolsas de Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, Bruselas, Berlín, etc., de toda clase de fondos públicos y valores industriales.—Cobro y descuento de cupones de valores españoles y extranjeros.—Cobro y descuento de letras sobre todas las plazas de España y del extranjero.—Compra y venta de toda clase de monedas y billetes de Banco.—Préstamos con garantía de fondos públicos y valores de fácil realización, bien en cuenta corriente o a plazo fijo.—Cuentas corrientes de Crédito.—Giros, cheques nominativos, cartas de crédito y órdenes telegráficas de pago sobre todas las plazas nacionales y extranjeras.—Custodia de títulos y valores.—Aperturas de cuentas corrientes y de depósito en pesetas y moneda extranjera.—Y realiza, por último, todas las operaciones propias de esta clase de Establecimientos y cuantas tiendan a facilitar las relaciones mercantiles de nuestra Nación con las de la América latina.

Llamamos la atención del público, sobre las ventajosas condiciones en que nos encontramos para la compra y venta de divisas extranjeras.

Dirección Telegráfica: HISPAMER

El edificio propiedad del Banco en Palma, está situado en las calles del Sindicato números 2 al 10 y del Milagro 1 al 11.

La Dirección de esta Sucursal se complace en participar a sus distinguidos clientes y al público en general, que la inauguración de sus oficinas tendrá lugar el próximo sábado día 29 del corriente, siendo las horas para el servicio público de las 9 a las 13 y de las 15 a las 16'30.

La ceremonia se celebró en el oratorio de Miramar. Deseamos a los desposados toda suerte de felicidades.

Petición de mano

Ha sido pedida la mano de la simpática señorita Margarita Enseñat Enseñat para el joven comerciante don Rafael Colomina Llobera.

La boda se celebrará en el próximo mes de Agosto.

De viaje

Esta mañana ha llegado, en el «Mallorca», procedente de Alicante, el M. I. señor don Cayetano Puerto, Canónigo Chantre de la Catedral de Orihuela, quien viene para pasar una temporada al lado de su familia.

De Ibiza ha llegado hoy el teniente coronel jefe de la Benemérita don Alfredo Porcar, quien viene de pasar la revista a dicha fuerza en aquella isla.

También ha llegado el sacerdote ibicenco Rdo. don Antonín Ferrer.

Igualmente ha llegado el capitán de artillería don Antonio Mercader.

De la vecina isla también ha regresado el teniente coronel de Carabineros don Juan Roldán, después de haber pasado la revista de comisario.

De Alicante también han llegado don Gaspar Guasp don José Ponsseti, y don Antonio Perelló y señora.

—Para Valencia embarcaron ayer, en el «Rey Jaime II», el Procurador don Jaime Vifalls, don Antonio Moragues, don José Bermejo y señora, don Felipe Ramonell, don Concepción Oriandis y don Eduardo Soler y señora.

Fallecimiento

Ha fallecido en esta ciudad doña Paula Mateu Estrany, madre del comerciante don Pedro Miguel Estrany.

Por su carácter bondadoso se conquistaba la estimación de cuantos la conocían, por lo que su muerte ha sido muy sentida.

D. E. P.

Reciba su familia, en especial su hijo, la expresión de nuestro sentido pésame.

Teatrales

Lírico

La Empresa del Lírico nos participa que ha podido conseguir adelantar el debut de la compañía de comedia de María Palou para pasado mañana, domingo.

Forman el personal de dicha compañía, que ha sido modificado:

Primera actriz: María Palou.

Primer actor: Paco Hernández.

Director artístico: Felipe Sassone.

Actrices.—Isabel Casas, María Silseas, Pilar López, Matilde Llopiz, Pilar Méndez, María Palou, Cecilia Pérez, Pilar Pérez Sués, P. Sudarte, Pilar Vázquez, Gloria Vidal.

Actores.—Fernando Aguirre, Francisco Comas, Manuel Casal, Francisco Hernández, Manuel de Juan, Enrique Navarro, Teófilo Palou, Horacio Ridecón, José Tello, Juan Ventura.

Apuntadores: Luis Gareño, Manuel Sanz, José Serrano.

Decorado, vestuario, «atrezzo» y mobiliario, propiedad de la Compañía.

Estrenos.—Lo que se llevan las horas, La princesa está triste, La vida sigue, La rosa del mar, Una buena muchacha, Casa de Muñecas, El mal que nos hacen, La inmaculada de los Dolores, Leonarda, El corazón ciego, La tierra de provisión, Sol de la aldea.

El precio de la entrada y butaca diario será de 3 pesetas, y por abono 2'20.

El debut será el domingo por la noche con la comedia en tres actos «La de San Quintín».

✠
LA SEÑORITA
Doña María García Vingut
Ha fallecido
Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
Q. E. P. D.
Sus desconsolados padres, hermanos y demás familia, ruegan a sus amigos y conocidos se sirvan asistir al oficio funeral que en sufragio de la finada se celebrará mañana a las ocho en la iglesia de San Francisco.
No se invita particularmente.
El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca ha concedido 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca por el alma de la finada.

Noticias militares

Presentación.—Se interesa la efectúe en las oficinas del Gobierno militar de esta plaza el artillero licenciado por inútil Antonio Pulg Pascual para entregarle un documento de su pertenencia.

Destinos.—Se ha publicado un real decreto sobre provisión de destinos en el Ejército. Desaparece la antigüedad de petición, adjudicándose todas las vacantes no reservadas a elección o concursos, a la antigüedad en el empleo. Tendrán derecho preferente los jefes y oficiales en posesión de la Cruz de San Fernando. Desaparece la forzosa permanencia en Baleares, que se registró por las mismas normas que los destinos de la Península.

Exámenes en el Seminario

El día 7 del próximo mes de Junio, según se anunció en el «Boletín Oficial del Obispado», en el Edicto de apertura de curso, empezarán en el Seminario Conciliar los exámenes ordinarios.

Los de las asignaturas que se estudian en las preceptorías se verificarán en los días siguientes:

Ingreso, día 9.
Primer curso: Catecismo e Historia Bíblica, día 8; Latín (examen oral y escrito), día 9; Geografía, día 10; Gramática Castellana, día 11.
Segundo curso: Latín (examen oral), Catecismo e Historia Bíblica, día 8; Latín (examen escrito), día 9; Aritmética, día 10; Historia Universal, día 11.
Tercer curso: Perfección de Latín, día 7; Caligrafía, día 8; Geometría, día 9; Urbanidad, día 10; Historia de España, día 11.

Automovilismo

La prueba de regularidad del R. A. C.

Reina gran expectación entre la «gente del volante» y socios del Real Automóvil Club por presenciar la brillante prueba de regularidad que se celebrará el próximo domingo, día 30, en nuestra isla.

A la lista de premios donados, para que sean disputados en dicha prueba, hay que

Desgracia en Santanyí

Caída mortal

En el Gobierno civil se recibió ayer una comunicación de la Benemérita del puesto de Santanyí dando cuenta de una desgracia ocurrida en aquella villa.

Cuando se disponía a bajar dentro de un pozo en el cual trabajaba, el obrero Domingo Vidal Vidal, de 59 años de edad, se rompió el aparejo por medio del que descendía, dando terrible batacazo, a consecuencia del cual quedó muerto en el acto.

En el lugar del suceso se personó el juez, quien ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio.

Caja Mutua Popular

Aviso importante

El día 31, del actual, a las 11 horas de su mañana y en su domicilio social en Barcelona, Gran-Vía Layetana, 11, principal, tendrá lugar la Asamblea general ordinaria de segunda convocatoria correspondiente al presente año.

En su virtud, podrán asistir todos los que justifiquen ser asociados de nuestra sociedad, mediante la presentación de la correspondiente póliza.

Al tener el gusto de comunicar esta noticia, hemos de hacer constar la complacencia con que nuestro Consejo de Administración verá que les honren con su asistencia, al mismo tiempo que su agradecimiento con tal motivo.

El Inspector-Delegado, José Masip.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID Consejo en Palacio

Madrid, 28 (1'00)
Discurso de Dato.—Los conflictos sociales y el abaratamiento de las subsistencias Presidido por S. M. el Rey, se celebró ayer en Palacio el Consejo de Ministros anunciado.

El Presidente del Consejo hizo, como de costumbre, una detallada relación, ante el Monarca, de los hechos más importantes ocurridos durante la semana, tanto de política interior como exterior.

Dió también cuenta a S. M. del estado actual de los conflictos sociales, lamentándose en particular de los dolorosos sucesos ocurridos en San Sebastián, «donde los huelguistas—dijo— sólo quieren perturbaciones».

Manifestó que el Gobierno, en este asunto, sólo está esperando antecedentes para formar juicio sobre ello.

Respecto a las huelgas de Madrid, dijo que están ya resueltas gracias al celo de las autoridades y a la cooperación de los ciudadanos.

«El Gobierno—manifestó el señor Dato— sólo desea el restablecimiento de la normalidad para poder así atender al abaratamiento de las subsistencias, para lo cual en breve celebraremos varios Consejos, en los cuales trataremos este importante asunto».

Por último, anunció que en breve quedará ultimada la combinación de Gobernadores.

La Bolsa

De Madrid

Madrid, 28 (1'00).

Cotización de ayer

| | |
|------------------------|--------|
| Interior contado. | 70 50 |
| Interior fin de mes. | 00'00 |
| Amortizable 5 por 100. | 95'00 |
| Amortizable 4 por 100. | 85'50 |
| Banco de España. | 528'00 |
| Compañía Tabacalera. | 295'00 |
| Francos. | 46 90 |
| Libras. | 23'66 |
| Exterior. | 82'70 |
| Carpetas Interior. | 70 60 |
| Marcos. | 16 95 |
| Libras. | 00 00 |
| Dólares. | 6'07 |

De Barcelona

Cierre de ayer

Barcelona 28 (9'00)

(Información del Banco Hispano Americano)

| | |
|------------------------|--------|
| Interior. | 70 50 |
| Amortizable 5 por 100. | 95'10 |
| Exterior. | 82 00 |
| Francos. | 47'70 |
| Libras. | 23'60 |
| Dollars. | 6'12 |
| Libras. | 55'75 |
| Suizos. | 108 00 |
| Marcos. | 17 55 |

Otra bomba en Valencia

Madrid, 28 (1'00)

La situación

Valencia.—Funcionan los tranvías. También están abiertos los comercios y cafés.

Se trabaja en muchos oficios. El paro es completo en el Grso.

Madrid, 28 (5'30)

Lo que dice Bergamín.—Una bomba en un puente

Este madrugada el Ministro de la Gobernación, señor Bergamín, nos ha dicho a los periodistas que explotó una bomba en el puente del ferrocarril de Lérida a Valencia.

Se ha lamentado el Ministro de que los huelguistas cometan semejantes villanías.

«Afortunadamente—ha seguido diciendo— el señor Bergamín—, la bomba estalló diez minutos antes de pasar el tren.

De estallar cuando pasaba, hubiera ocasionado víctimas entre las personas ajenas a los movimientos políticos.

La bomba causó grandes destrozos.

Las autoridades esperan descubrir el centro donde se fabrican las bombas y quiénes las fabrican».

La situación en Guipúzcoa

Madrid, 28 (1'00)

La huelga de San Sebastián.—Renace la tranquilidad.—El tranvía de Hernani

San Sebastián.—En esta población ha vuelto a renacer la tranquilidad.

Sólo se advierte que ha habido perturbaciones de orden público en que el tránsito de carruajes es bastante menor que en tiempos normales.

Ayer se hicieron intentos de que volvieran

a circular los tranvías entre esta ciudad y Hernani, pero la empresa, viendo que eran molestados por los obreros, suspendió el servicio, para así evitar posibles incidentes y conflictos.

Entierro de las víctimas

San Sebastián.—Se verificó ayer en esta ciudad el entierro de las víctimas ocasionadas por los pasados sucesos.

La conducción de los cadáveres al cementerio de Pallo, se efectuó de madrugada, para evitar que surgieran manifestaciones.

Se abrirá la Casa del Pueblo

San Sebastián.—Las autoridades han acordado que hoy se abra la Casa del Pueblo, con objeto de que los obreros puedan allí reunirse para acordar la reanudación del trabajo.

La huelga general en Eibar

San Sebastián.—Noticias oficiales de la ciudad de Eibar dicen que, por solidaridad con los obreros de la capital, ayer se declaró allí la huelga general.

Como consecuencia de este acuerdo, grupos de obreros sin trabajo se reunieron en los bulevares, teniendo que cargar la fuerza pública para que éstos fuesen disueltos.

Grupos de obreros se dirigieron a las fábricas de electricidad y gas, con intención de parar estos servicios, pero la oportuna intervención de la fuerza hizo que fracasara el intento.

La estación y fábricas de electricidad y gas han quedado custodiadas.

Sigue la huelga general en Tolosa.—¿Dimi-

tirá el Ayuntamiento?

Tolosa.—En esta ciudad continúa la huelga general.

Se dice que el Ayuntamiento, en sesión que hoy celebrará, tomará el acuerdo de dimitir en pleno como protesta contra la actuación del Gobernador civil el día en que la fuerza pública dispersó los grupos en las calles de San Sebastián.

Últimas noticias.—Mejora la situación

Las últimas noticias recibidas en Madrid respecto a las huelgas de San Sebastián son de que la situación en aquella ciudad ha mejorado notablemente.

El comercio ha abierto sus puertas y la calma es completa.

Madrid, 28 (5'30)

Manifestaciones de Bergamín

El Ministro de la Gobernación, al recibir esta madrugada a los periodistas, nos ha hecho las siguientes manifestaciones respecto a la huelga general de San Sebastián:

«Allí siguen las protestas de los Ayuntamientos de la provincia por considerar que no fué adecuada la conducta del Gobernador al reprimir las primeras manifestaciones.

Este se defiende de las acusaciones. Yo espero que se me envíen detalles de lo sucesos para juzgar el fundamento de la protesta».

El día de ayer en San Sebastián.—Tropas en la calle.—El comercio abre y vuelve a cerrar

San Sebastián.—Durante el día de ayer, y desde las primeras horas de la madrugada, fuerzas de infantería e ingenieros recorrieron las calles de la población para evitar la formación de grupos.

El comercio abrió, pero cerró enseguida; a la tarde volvió a abrir.

Los bancos funcionan normalmente.

El abastecimiento de la población también es normal.

El tranvía de Hernani se retira a las cocheras

San Sebastián.—El tranvía de Hernani empezó ayer, por la mañana, a circular, pero grupos situados en actitud levantisca, obligaron a la Dirección a tener que suspender los servicios, a pesar de que el Gobernador militar asegurase la vigilancia.

Reunión en el Ayuntamiento.—Se acuerda pedir la destitución del Gobernador

San Sebastián.—Ayer por la noche, se celebró en el Ayuntamiento de esta ciudad una reunión de los Presidentes de las Sociedades obreras con el Alcalde.

Se acordó reanudar mañana el trabajo.

Se nombró también una comisión que vaya a Madrid a gestionar el relevo del Gobernador, y celebrar una Asamblea en la que se ratifiquen estos acuerdos.

La Asamblea del Apostolado de la Oración

Madrid, 28 (1'00)

Primera sesión.—Telegrama al Papa.—Discursos del Senante y de P. Echevarría—Bendición

En los jardines del Seminario se ha celebrado la primera sesión de la Asamblea del Apostolado de la Oración.

Esta estuvo presidida por los preladados de Madrid—Alcalá y de Sigüenza.

A la primera sesión asistieron muchas personalidades y numeroso gentío.

Se envió un telegrama de adhesión a Su Santidad el Papa Benedicto XV.

Seguidamente el jefe de la minoría integrista en el Congreso, don Manuel Senante, pronunció elocuente discurso sobre el tema: «Cristo en la política y la sociedad», demostrando, en medio de estruendosas ovaciones, que sin las enseñanzas de Jesucristo y hasta que éstas no presidan la gobernación del Estado nunca reinará el orden en el pueblo.

El discurso del señor Senante fué coronado de fuerte ovación.

Luego el Rdo. Padre Echevarría pronunció breves frases, exhortando a todos a elevar nuestros corazones al Sacratísimo Corazón de Jesús.

La brillante exhortación del P. Echevarría fué aplaudidísima por los presentes.

La sesión terminó dando el Obispo de Sigüenza la bendición con el Santísimo.

Agitación agraria

Madrid, 28 (1'00)

En Jaén y Jerez

Noticias particulares recibidas de Jaén y Jerez dicen que allí reina agitación entre los obreros agrícolas.

Madrid, 28 (5'30)

Bergamín confirma la noticia

El Ministro de la Gobernación, señor Bergamín, nos ha confirmado, esta madrugada, hablando con los periodistas, que entre los obreros del campo de Jerez y Jaén reina gran excitación, aunque no se haya iniciado huelga alguna.

De Provincias

Madrid, 28 (1'00)

De Oviedo.—Reunión de fuerzas vivas para el abaratamiento de las subsistencias

Oviedo.—El Gobernador civil renunciará mañana las fuerzas vivas con el objeto de estudiar el abaratamiento de las subsistencias.

Perce que, en la reunión, se acordará nombrar una Junta administrativa que maneje los fondos que se allegarán con la suscripción que se abrirá entre los capitalistas asturianos, destinada a la adquisición y venta de substancias baratas.

De Málaga.—Explosión de una bomba

Málaga.—En la puerta de la joyería propiedad del Presidente del Sindicato de patronos joyeros, hizo explosión una bomba, que sembró la alarma entre el vecindario.

Madrid, 28 (5'30)

De Bilbao.—Fundación de un Sindicato ferroviario católico.—La intolerancia socialista

Bilbao.—En Valmaseda, un propagandista ferroviario católico daba un mitin de propaganda con el objeto de fundar un Sindicato católico, cuando acudieron al salón numerosos elementos socialistas, que interrumpieron, con sus gritos, la peroración del orador, el que apostrofó a los que, llamándose demócratas, temen la propaganda contraria.

Como detalle, hay que consignar que el Sindicato católico quedó constituido y que en él ingresaron todos los obreros ferroviarios, dejando en cuadro la sociedad socialista.

El Papa y los irlandeses

Madrid, 28 (5'30)

El Cardenal Primado de Irlanda, con una representación de peregrinos irlandeses, visita al Papa

Roma.—Su Santidad Benedicto XV recibió ayer en audiencia privada a una representación de la peregrinación irlandesa, presidida por el Cardenal Primado de Irlanda.

Al mensaje de los católicos irlandeses que fué leído al Papa por el Cardenal, el Pontífice contestó exaltando la firmeza de la fidelidad de Irlanda al catolicismo y haciendo resaltar la coincidencia de esta visita y estancia de los peregrinos irlandeses con la beatificación del beato Blumcket.

Firma regia

Madrid, 28 (1'00)

El personal de Hacienda

S. M. el Rey firmó ayer un decreto del Ministerio de Hacienda, acoplado las plantillas del personal según el nuevo presupuesto.

Nuevo Deán

El Ministro de Gracia y Justicia puso ayer a la firma del Monarca un decreto nombrando Deán de Solsona a don Francisco Marzal.

Adquisición de material para la Marina

El Ministro de Marina llevó a la firma del Monarca un decreto por el cual se le autoriza para adquirir dos máquinas de precisión con destino a la fábrica nacional de torpedos de Cartagena.

Milans del Bosch, jefe del Cuarto militar del Rey

El Vizconde de Eza puso ayer a la firma de S. M. un decreto nombrando al teniente general señor Milans del Bosch jefe del Cuarto militar del Rey.

Noticias varias

Madrid, 28 (1'00)

Los conflictos de Peñarroya y Puertollano

Ayer tarde, cumpliendo el acuerdo tomado en el Consejo de Ministros de anteañoche, se reunieron, en el despacho del señor Bergamín, éste y el Ministro del Trabajo con una comisión de patronos y obreros de Peñarroya y Puertollano para estudiar las bases de solución de los conflictos pendientes en dichos puntos.

Madrid, 28 (5'30)

Los asesinos de los guardias civiles.—La sentencia, confirmada

En el Consejo de Ministros celebrado en Palacio, se ha aprobado la sentencia del Tribunal Supremo de Guerra en la causa instruida contra los asesinos de los guardias civiles de Barcelona.

Hoy ha salido para Barcelona el coronel Andreu, secretario de dicho Consejo, llevándose la sentencia.

La Acción católica de la mujer.—Bendición del Primado

El Cardenal Primado ha contestado a la señora presidenta de la «Acción católica de la mujer» felicitándola por el éxito de la reciente Asamblea. Al propio tiempo, le envía su bendición.

Escándalo en el Ayuntamiento

En el Ayuntamiento se ha celebrado ruidosa junta municipal de asociados.

Se promovió un gran escándalo al votarse un dictamen declarando libre la industria del servicio de pompas fúnebres, aunque con obligación de hacer la conducción de los cadáveres pobres en determinadas condiciones.

Los concejales mauristas y socialistas se opusieron al dictamen.

Este se aprobó por 36 votos contra 20.

Incendio en Málaga

El señor Bergamín nos ha manifestado, esta madrugada, que en Málaga, y en la calle del Marqués de Larios, se produjo un gran incendio, resultando un bombero medio asfixiado.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA Notas catalanas

Barcelona, 28 (5'30)

Huelgas solucionadas

Han quedado solucionadas las huelgas que estaban todavía en pie, en algunos talleres.

Huelga general solucionada

Igualmente ha quedado solucionada la huelga general declarada últimamente en Manresa.

Visita a los terrenos donde se ha de emplazar la Exposición de industrias eléctricas.—Banquete

El Consejo permanente de la Mancomunidad visitó, ayer, los terrenos donde se ha de emplazar la Exposición de industrias eléctricas.

Acto continuo, los Consejeros y empleados de aquel organismo se reunieron, celebrando un banquete en el Restaurant de Montjuich.

Amenazas de muerte a un Juez.—Detención

Por amenazas de muerte proferidas contra el Juez que dictó el fallo de un tribunal industrial, fué detenido un individuo llamado Nicolás Iglesias, el que, al ser capturado, intentó agredir al aguacil portador del auto de detención. Fué cacheado, encontrándosele un revólver, e ingresó en la cárcel.

Huelga general en Sabadell

En la ciudad de Sabadell ha estallado la huelga general, como protesta contra el prolongamiento de prisión gubernativa que sufren varios presos en la Cárcel de aquella ciudad.

El Gobernador ha prohibido una manifestación que estaba anunciada, con el mismo objeto.

La Guardia Civil practicó varias detenciones.

Nuevo negociado

En el Gobierno civil ha quedado montado un nuevo Negociado que intervendrá en la solución de los conflictos sociales.

Los presuntos autores de la agresión al patrono Bayes

Han sido detenidos tres individuos presuntos autores de la agresión al patrono Bayes, perpetrada días atrás.

Expectación

Espérase con gran interés la conferencia que dará hoy el «leader» de los regionalistas Sr. Cambó.

Palox Garf

Boletín religioso

MANANA

Santos.—San Maximino, obispo y confesor.—Témpora.

Cuarenta Horas.—Continúan en el Socorro, en obsequio del Sto. Cristo de la Trinidad, Patrón del gremio de Alfareros: Exposición a las seis y media, y misas rezadas; por la tarde, a las siete y media, la devoción del Mes de María, Bendición y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones.—En San Jaime, continuación del Triduo a la Santísima Trinidad, con los mismos actos del día anterior.

En Santa Catalina de Sena, terminación del solemne Triduo en honor de la Sma. Virgen del Rosario, en la misma forma que el día 28, cantándose, además, una Salve y un Te Deum.

Visita.—A Ntra. Sra. de Bellver en Montesión.

Sueltos y noticias

Memoria

Hemos recibido la Memoria leída en la Junta General ordinaria celebrada por la Comisión Provincial Balear de la Cruz Roja el día 25 de Enero de 1920. Dicha Memoria, minuciosa, comprende los trabajos hechos desde el día 1.º de Enero al 31 de Diciembre de 1919, y ha sido redactada por el Secretario General, don Gabriel Alomar Ferragut.

Vacante

Hállase vacante la plaza de depositario del Ayuntamiento de María, dotada con el haber anual de 150 pesetas. Ha de proveerse por concurso.

Hurto

La guardia civil del puesto de Palma ha denunciado a un individuo presunto autor de un hurto de una bicicleta.

La bicicleta había sido vendida por el ladrón a otro individuo, quien le dió por ella 45 pesetas.

La máquina ha sido recuperada.

Escuela Normal de Maestros de Baleares

Los exámenes de ingreso en este Centro, tendrán lugar el 1.º de Junio próximo, a las ocho de su mañana, y el mismo día, comenzarán también el de las asignaturas en los días y horas que se indican en el cuadro fijado en el tablón de anuncios del Establecimiento.

Toro muerto

Esta mañana han sido conducidos, en el «Mallorca», procedente de Alicante, los toros que han de ser lidiados en nuestra plaza el día 6 del próximo mes de Junio.

Uno de dichos toros murió durante la travesía de Alicante a Ibiza.

Banquete

Los alumnos de la Academia Cornezana celebrarán mañana un banquete en el «Hotel Victoria» para festejar el éxito obtenido en la actual convocatoria de Telégrafos.

Importación

Han importado: De Barcelona, el vapor «Rey Jaime I», 71.000 kilogramos de harina, 30 361 de aceite, 3 500 de azúcar, 200 de frijoles, 7 068 de bacalao y sardinas, 185 de café y 3 500 de maíz.

De Valencia, el «Rey Jaime II», 31.500 kilogramos de harina, 7.160 de arroz, 1.750 de cebollas y 520 de tomates.

Y de Barcelona, el «Mallorca», 10.000 kilogramos de harina, 2.000 de aceite, 10.150 de azúcar, 400 de café y 368 de galletas.

Correos y Telégrafos

Preparación completa e intensa en la Academia Politécnica (Formiguera, 11)

El inglés en Telégrafos

Exigido para la oposición según el nuevo plan. Han empezado las clases en este Centro a cargo del señor Verdaguier Ayudante del citado idioma en la Escuela de Comercio, Aduanas, Banco de España, Hacienda y demás carreras civiles y militares, Alumnos internos y externos.

Guerra a las moscas

Cortinas orientales de gran novedad

VENTA EXCLUSIVA

El Aguila, San Nicolás, 7

Se alquila

Espacioso entresuelo. Doce habitaciones, instalación eléctrica, agua a grifo y jardín, Sol, 38.

Higiene del Tocador

Para sanear la boca, reforzar las encías, fortificar los cabellos, para las abluciones higiénicas, para el lavado de los niños, etc., se recomienda hacer uso del **Quatitap Saponiné Le Beuf** que posee propiedades antisépticas y astringentes indispensables en los productos destinados a dichos usos.

En las farmacias